



# Sainte-Marie-de-Doulon

Avril 2025

## Bulletin

Saint-Médard



Notre-Dame-de-Toutes-Aides



Saint-Jean-Baptiste



Saint-Marc



### Éditorial

#### Pèlerins d'Espérance dans un Monde en Tumulte

Alors que nous avançons sur le chemin du Carême, notre cœur est lourd des souffrances de notre monde. Les conflits en Ukraine et à Gaza, le repli des États-Unis sur eux-mêmes, nous rappellent brutalement la fragilité de la paix et la violence qui ravage nos sociétés. Comment, dans un tel contexte, pouvons-nous rester des « pèlerins d'espérance », porteurs de la Bonne Nouvelle de Pâques comme nous y invite le pape François en cette année jubilaire ?

L'espérance chrétienne n'est pas une naïveté ou un optimisme béat. Elle ne consiste pas à nier la réalité de la souffrance, mais à croire que l'amour de Dieu est plus fort que le mal. Elle s'enracine dans la Pâque du Christ, victoire définitive sur la mort et le péché que nous fêterons en même temps que les Orthodoxes cette année ! Face aux ténèbres qui nous entourent, notre espérance se nourrit de la prière et de la solidarité. Prions pour les victimes de la guerre, pour les artisans de paix, pour ceux qui

œuvrent à la réconciliation. Engageons-nous concrètement là où nous sommes, auprès de ceux qui souffrent, en apportant notre soutien humain, spirituel ou matériel en fonction de nos capacités...

Le Carême que nous vivons est un temps de conversion, un appel à changer nos cœurs et nos regards. Au lieu de céder au découragement, laissons-nous transformer par la grâce de Dieu. Cultivons l'espérance en nous tournant vers le Christ, lumière du monde. N'oublions pas les paroles de Saint Paul : « L'espérance ne déçoit pas, car l'amour de Dieu a été répandu dans nos cœurs par l'Esprit Saint qui nous a été donné » (Romains 5, 5).

En cette marche vers Pâques, soyons des témoins d'espérance, des artisans de paix, des porteurs de la lumière du Christ dans un monde qui en a tant besoin.

Frédéric Cailler

### SEMAINE SAINTE

- Dimanche des Rameaux 13 avril 10h30** : église Notre-Dame-de-Toutes-Aides
- Mardi Saint 15 avril 18h30** : Messe chrimale présidée par notre évêque, église Saint-Laurent à Blain
- Jeudi Saint 17 avril 19h00** : Célébration de la Cène, église Notre-Dame-de-Toutes-Aides
- Vendredi Saint 18 avril 15h00** : Chemin de Croix, église Saint-Jean-Baptiste  
**19h00** : Célébration de la Passion, église Notre-Dame-de-Toutes-Aides
- Samedi Saint 19 avril 20h00** : Veillée pascale, église Notre-Dame-de-Toutes-Aides
- Dimanche de Pâques 20 avril 10h30** : Messe, église Notre-Dame-de-Toutes-Aides



**"Pour des raisons de sécurité, la ville de Nantes qui en est propriétaire, nous demande de fermer l'église Saint-Médard le temps que l'alarme incendie soit réparée. Aucune célébration de quelque nature que ce soit ne pourra s'y dérouler pendant quelques semaines.**

**Nous vous tiendrons informés de l'évolution de la situation : merci de votre compréhension"**

**Frédéric, curé de notre paroisse**

## À venir...

**KT Dimanche 27 avril**

**7-11 ans : 9h30**

**à l'église Saint-Marc**

**11-13 ans : 9h30**

**à la Maison paroissiale**

**Suivi de la messe à 11h30**

**Église Saint-Marc**



**Samedi 26 avril**

**De 10h30 à 12h30**

**À la Maison paroissiale**



**Tu es au collège, en 4<sup>ème</sup> ou en 3<sup>ème</sup>**

**Le groupe SPIRITEENS t'attend :**

**le vendredi 25 avril de 19h30 à 21h15**

**À la Maison paroissiale de Sainte-Luce-sur-Loire**

**Rejoins-nous et invite des amis...**

**(Viens avec ton écocup, assiette et 4€ pour le repas)**

**Plus d'infos et merci de confirmer. [spiriteens.nantes.est@gmail.com](mailto:spiriteens.nantes.est@gmail.com)**



## Concerts à l'église Sainte-Marie-de-Doulon

**Vendredi 25 avril**

**À 20h30**

**Chorale des Marsauderies**

**Événement choral**

**de l'association Retina France**

**Dimanche 27 avril**

**À 17h00**

**Ensemble instrumental de Vocal E-miol**

**Sous la direction de Damien Brun**

**Œuvres de Haendel**

## Retour sur...

**Éveil à la foi  
La marche du Carême, le 8 mars**

Guidés par le conte du Petit Arbre et aidés par les activités, les enfants ont découvert le cycle de la vie qui naît, s'écoule, meurt et continue autrement.

Nous avons été invités à accueillir l'amour de Dieu dans nos propres vies et à marcher avec lui.

Chaque enfant est reparti avec son petit pot décoré, rempli de petites graines du printemps.

Nous avons conclu la matinée par cette prière « Seigneur, nous marchons avec toi. Ton amour grandit en nous et nous rend fort. Merci Seigneur, tu nous donnes la vie pour toujours, la vie avec toi ne finit jamais ! »

Céline Hernandez



## Journée de retraite des enfants vers la première des communions



Après un départ groupé en bus C7 vers Thouaré-sur-Loire, **les dix-neuf enfants préparant la première des communions sur notre paroisse ont passé une journée de retraite bien remplie le dimanche 16 mars.**

Guidés par les trois parents accompagnateurs et Frédéric Cailler, notre curé, ils ont fait un jeu d'expression de ce que l'Église et la Foi représentent pour eux, puis ont découvert les différents lieux d'une église en y vivant la lecture des pèlerins d'Émmaüs.

Après un pique-nique et temps de jeu, place à l'escape game, là encore dans l'église. C'était l'occasion de découvrir des mots peu familiers : tabernacle, ostensor, etc. ...

Enfin Antoine Certain, adulte de la paroisse, a témoigné auprès des enfants de sa joie, une belle rencontre.

Une cérémonie présidée par Frédéric Cailler a clôturé la journée, guidant les enfants vers le week-end de Pentecôte pour leur première des communions. Claire et Fabien

**Pour le Ramadan**, Monseigneur Laurent Percerou a adressé un message aux musulmans de Loire-Atlantique : «Développons chez nous le dialogue fraternel entre les fidèles de nos religions respectives parce que, nous le savons, il construit la paix ».

Suite à ce courrier, l'imam de la mosquée Assalam, Bensaïd Belkasem, a invité notre évêque, accompagné de Gérard Epiard, de Marita Andreu chargée par le diocèse de la relation avec l'islam ainsi que Frédéric, notre curé et quelques chrétiens du quartier de Malakoff.

Après un temps de prière dans la mosquée, nous avons partagé un repas de rupture de jeûne (l'Iftar) et dialogué avec nos frères musulmans.

Le mercredi suivant, pendant le temps d'échange avant la messe à Saint-Marc, Mouloud, président de l'association des Seniors Maghrébins qui œuvre pour le lien social à Malakoff, est venu apporter une assiette de gâteaux à partager...

**Beaux moments de paix, d'espérance et de fraternité entre membres de religions différentes.**

Annick et Jean-Paul



## Chemin de Création de notre paroisse le samedi 15 mars

Le groupe Église verte de notre paroisse a organisé un temps fort de carême : dans le jardin de la maison paroissiale de 14h30 à 16h30. Tout comme le chemin de croix commémore le mystère de la Passion, le chemin de Création commémore le mystère de la Création. Il le fait en « lisant » les deux livres saints que Dieu a écrits, le Livre de la Bible (les Écritures) et le Livre de la Nature, pour apprécier le grand mystère de la création du cosmos.

Le parcours a été ponctué de sept stations, nous avons médité sur les étapes de la création en écoutant des extraits du livre de la Genèse, du livre de la Création et en contemplant des images.

Rémi

\*\*\*\*\*

## Équipe d'accompagnement des familles en deuil Journée de formation du 20 mars

Les équipes de la pastorale des funérailles sont actives dans de nombreuses paroisses du diocèse de Nantes. Constituées de laïcs bénévoles, elles secondent les prêtres dans une mission qui touche au plus près les familles endeuillées par le décès d'un proche. Leur mission, consiste en effet à accueillir, manifester auprès des intéressés la compassion du Christ et de l'Église, témoigner de l'espérance chrétienne, préparer la célébration des obsèques.

**L'accompagnement d'une famille dont le défunt s'est suicidé : tel était le thème** qui a réuni les équipes des quatre paroisses du doyenné dans les salles de l'église Saint-Bernard. L'équipe de notre paroisse y était présente avec la quasi-totalité de ses membres.

Pour nous aider dans notre réflexion, une intervenante de qualité, Marcelle Daviot, psychologue spécialisée dans ce domaine, animait la journée.

Si le deuil constitue toujours une épreuve douloureuse pour les proches, le suicide l'est encore bien davantage par la sidération qu'il provoque, le sentiment de culpabilité qu'il peut déclencher, le tabou qui s'attache à ce geste.

D'où la nécessité pour les équipes d'accueillir avec beaucoup de délicatesse les personnes qui viennent de subir ce traumatisme du deuil par suicide. Écoute bienveillante, compassion, refus de tout jugement, telles sont quelques-unes des attitudes à observer à l'égard des proches qui viennent demander l'aide de l'Église.

L'après-midi, l'étude par groupes de quelques cas concrets a rendu la formation encore plus pertinente.

Pour conclure la réflexion, l'intervenante a abordé le sujet délicat de l'euthanasie, sans parti pris, de la façon la plus objective possible.

Bref, formation enrichissante pour tous les participants, grâce à la liberté des échanges facilitée par l'intervenante, et par le partage des expériences.

Merci à Frédéric, notre curé, d'en avoir pris l'initiative.

Michel

## Calendrier des messes dominicales 2025

DATES	Saint-Jean-Baptiste Le samedi	Saint-Médard Le dimanche	N.D. de-Toutes-Aides Le dimanche	Saint-Marc Le dimanche
Les Rameaux 13 avril	♦	♦	10h30	♦
Pâques 20 avril	♦	♦	10h30	♦
26/27 avril	18h30	♦	10h30	11h30
3/4 mai	18h30	♦	10h30	♦

## Joie et peines du mois de mars

### Baptême

Margaux Collart-Dutilleul



### Obsèques

Jean-Claude Billet - Marcelle Radigois - Renée Fresneau  
Alaina-Joël Louis-Dit-Jorda - Joseph Chatelier - Marcel Pichot  
Jean-Claude Richomme - Monique Gilbert

### Agenda paroissial

- ◆ Mercredi 23 avril à 20h00 : Équipe d'animations paroissiale (EAP)
- ◆ Vendredi 25 avril à 20h00 : Rencontre Église Verte



## Horaires

Messes dominicales : Voir le tableau ci-dessus

Offrande pour une intention de messe : 18 €

Pour les intentions de messe, il faut impérativement les demander avant le vendredi midi, soit par téléphone soit à la Maison paroissiale lors des permanences. Merci

### Messes en semaine

- À 9h00
- Mardi : Notre-Dame-de-Toutes-Aides  
Suivi du Chapelet
  - Mercredi : Saint-Marc, messe à 18h00
  - Jeudi : Saint-Jean-Baptiste

### Les permanences :

À la Maison paroissiale  
Du lundi au samedi : 10h00 à 12h00

À Saint-Marc  
Mercredi de 17h00 à 18h00 avant la messe

## Équipe pastorale paroissiale

- Frédéric Cailler, curé de la paroisse
- Jean-Yves Lecamp, prêtre auxiliaire
- Gilles Priou, prêtre auxiliaire
- René Brouard, prêtre auxiliaire
- Reynald Valtrid, diacre permanent
- Marc Trégouët, diacre permanent

Coordinatrice pastorale paroissiale

- Céline Hernandez [contact@saintemarie-doulon.org](mailto:contact@saintemarie-doulon.org)

### Maison paroissiale

23, rue de la Ville-en-Pierre  
02 40 49 69 00

Site : [www.saintemarie-doulon.org](http://www.saintemarie-doulon.org)



Prochain bulletin  
3 et 4 mai

Bulletin sur Internet

Site : [www.saintemarie-doulon.org](http://www.saintemarie-doulon.org)